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Protokoll der Hauptversammlung des Vereins Kinderhaus Erlach 

vom 16. Juni 2023 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung und Traktanden 
2. Beschlussfähigkeit 
3. Protokoll HV 2022 
4. Jahresbericht 2022/2023 
5. Jahresrechnung 2021/2022 
6. Revisorenberichte und Entlastung Vorstand 
7. Budgets 2023/2024 
8. Wahl neues Vorstandsmitglied 
9. Diverses 

 
 
1. Begrüssung und Traktanden 

Anwesend sind gemäss Präsenzliste 7 Vereinsmitglieder. Entschuldigt haben sich Erika 
Gobet, Petra Frommert, Tiziana Hämmerli und Sanela Nenadic. 
 
Eine Ergänzung der Traktandenliste wird nicht gewünscht. 
 

2. Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 

3. Protokoll HV 2022 
Das Protokoll vom 10. Juni 2022 wird genehmigt und verdankt. 
 

4. Jahresbericht 2022/2023 
Der Jahresbericht wurde schriftlich zusammen mit der Einladung verschickt. 
Grosses Thema, welches das Kinderhaus begleitet, ist der Fachkräftemangel. Leitbild und 
Leitsätze wurden erneuert und werden weiterhin bearbeitet. 
 
Tagesschule: 
Schwierig ist die grosse Altersspannbreite bei den Kindern. Die geforderte Flexibilität, die 
es braucht bezüglich Planung und bei Spitzenbelegungen am Mittag und das äusserst 
beschränkte Platzangebot der Liegenschaft im Städtchen 23 sind zusätzliche Herausforde-
rungen. 
 
Regionale Ferieninseln: 
Ist in den letzten Jahren stets gewachsen. Mittlerweile sind 10 Gemeinden mit rund 1’000 
Kindern mitbeteiligt. Eine der grossen Herausforderungen ist es, genügend Mitarbeitende 
zu finden, welche motivierende, spannende Ferieninseln planen und durchführen. 
 
 

 



2 
 

 
 
Kitas: 
Mit der neuen Kitleiterin Karin Bürki wurde auch das pädagogische Konzept überarbeitet. 
Ansätze von Emmi Pikler, Maria Montessori und Jesper Juul sind darin wegweisend. Die 
Kitaleiterin stellt den Anwesenden das neue Konzept vor. 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 

5. Jahresrechnung 2021/2022 
Seit diesem Jahr gibt es den Jahresabschluss als Gesamtübersicht über alle Bereiche. Der 
Jahresabschluss wurde neu durch das Treuhandbüro von Sanela Nenadic gemacht. Der 
Wechsel war sehr aufwändig, die neue Rechnungsführung ermöglicht nun aber einen 
Vergleich der einzelnen Bereiche und eine finanzielle Gesamtübersicht des Vereins. Der 
Abschluss 2022/2023 wird nächstes Jahr der erste Referenzabschluss sein. 
 
Die Gesamtjahresrechnung 2021/2022 mit einem Verlust von Fr. 13'022.06 wird ein-
stimmig genehmigt. 
 
Vielen Dank an die Geschäftsleiterin für die Präsentationen. 
 

6. Revisorenberichte und Entlastung Vorstand 
Der Revisionsbericht vom 22. Januar 2023 wird einstimmig genehmigt und der Vorstand 
damit entlastet. 
 

7. Budgets 2023/2024 
Die Vorbereitung der vorliegenden Budgets wird gegenüber den Bereichsleiterinnen, dem 
Leiter Ferieninseln und der Geschäftsleiterin verdankt. 
KiTa Erlach: 
Die Einnahmen sind stabil, die Auslastung ist gut. Aufgrund der gestiegenen Personal-
kosten wird ein Negativergebnis erwartet. Tariferhöhung wird thematisiert. Der Verein 
Kinderhaus Erlach bildet Personal aus, was Mehrkosten verursacht, will aber am Konzept 
«Ausbildungsbetrieb» festhalten. 
KiTa Gals: 
Die Auslastung ist stabil bei aktuell 15 Plätzen. Aufgrund der gestiegenen Personalkosten 
wird ein Negativergebnis erwartet. Tariferhöhung wird thematisiert. 
Tagi Erlach: 
Die Einnahmen sind stabil, mit der Defizitgarantie der Gemeinde Erlach bestehen Sicher-
heiten. 
Ferieninseln Region Erlach: 
Stetige Anpassungen und Wachstum, deshalb ist es schwierig zu budgetieren. Durch die 
Defizitgarantie der teilnehmenden Gemeinden bestehen Sicherheiten. 
 
Das Gesamtbudget wird einstimmig verabschiedet. 
 

8. Wahlen 
Lia Lehmann aus Gals wird einstimmig als neues Vorstandsmitglied gewählt. 
 

9. Diverses 
Der Vorstand hat ein Gesuch um Mietzinserlass für die Liegenschaft im Städtchen 23 an 
die Gemeinde gestellt, welches teilweise gutgeheissen wurde. 
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In der Vorstandsarbeit ist das Thema einer verbesserten Liegenschaft sehr präsent. 
Verhandlungen mit dem Schulheim Schloss Erlach (SHE) bzw. dem Kanton als Eigentümer 
der Liegenschaft am Breitenweg 17 sind auf Eis gelegt, weil die Baudirektion des Kantons 
Bern vom SHE neu die Erarbeitung eines strategischen Betriebskonzeptes verlangte. Der 
Vorstand wartet auf Informationen zum Mietzins für die Räume am Breitenweg 17 von 
Seiten des Kantons. 
 
Aktuell beschäftigt den Vorstand eine Anfrage der Gemeinde Gampelen zur möglichen 
Wiedereröffnung der Kita Gampelen unter dem Dach des Vereins Kinderhaus Erlach., 
nachdem diese vom Vorstand des Vereins Chinderhuus Ins kurzfristig auf Ende Juli 2023 
geschlossen wird. Der Vorstand ist in Zusammenarbeit mit der Geschäfts- und der Kita-
leiterin in Abklärungen. 
 
Anna-Lisa Ellend hat demissioniert und verlässt den Vorstand als Folge ihres Wohnsitz-
wechsels nach Bern. Sie wird vom Vorstand mit einem Geschenk und herzlichem Dank für 
die jahrelange Unterstützung verabschiedet. 
 
 
Die HV schliesst um 18.30 Uhr. 
 
 
Für das Protokoll: Julia Hürzeler 

 


